

# HERALDO DE ALCOY

NÚM. 663

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS É INTERESES GENERALES

AÑO IV

1899

Jueves 19 de Octubre

## RÁPIDA

El invento maravilloso del vapor y el descubrimiento de la electricidad, fluido envuelto en lo profundo, para un sin fin de generaciones, con toda esa pléyade de destellos de la invención humana, que se basan en las fuerzas naturales, de tal manera nos han subyugado, que vivimos sometidos á un régimen en que una de las notas características es la rapidez.

Puede decirse que priva la variación; no hay costumbre que cuaje, ni moda que se estacione.

Como á quien hay que contentar es al público consumidor, resulta que en todo y muy especialmente en literatura, la producción, aunque se divorcia del esmero, se precipita por los cauces que le tiende el gusto popular. Ese es el origen del género chico y de tantos otros géneros en que las letras se amalgaman con el tanto por ciento.

Antaño, en todos los campos en que se desarrolla la actividad humana, cabía pesar las obras con arreglo á una idea común del comparativo «superior» y entonces la crítica podía desplegarse con sujeción á normas unánimemente consagradas.

¡Qué difícil resultaría hoy ponderar, en público, el mérito de una producción cualquiera, sin herir por lo menos, media docena de susceptibilidades!

También resulta sobremedida difícil la labor del escritor y más si este es periodista. Entendiéndose que hoy ya casi el articulista no tiene razón de ser, si se considera que el servicio telegráfico constituye la parte cardinal de los periódicos.

Únicamente puede pasarse triunfante por la prensa, aquel que haya conseguido, á fuerza de inyecciones, crearse algún nombre y favorece cotidianamente la digestión de un determinado número de abonados á su firma.

En cuestión de lectores, también hay sus más y sus menos.

Al parecer, existen lectores de tres clases: de especie, de género y de cantidad.

De especie, son aquellos que leen las cosas, instigados por la bondad literaria de las mismas.

Son de género, los que sienten marcada predilección por los escritos que tengan un sabor determinado ó especial, que lo mismo puede ser la maquiavélica política, que la muleta del *Guerra*.

Y por último, son de cantidad los que se fijan en las dimensiones que tiene el escrito, ó en las columnas de imprenta que ocupa, para enfrascarse en su lectura, si fuere corto, y desecharlo, en caso contrario.

Como se ve, actúan muchas exigencias sobre el que tiene que servir al público, desde una redacción.

Además otra cosa: las simpatías que inspira el artista en el trato particular, avaloran sus trabajos literarios, ó cuando menos, son una circunstancia muy atenuante; y por el contrario, el carácter adusto del artífice, casi siempre perjudica al mérito de sus obras.

JUAN GOMIS LLORENS.

## ALCOY

Parece que hemos entrado de lleno en el período de las lluvias, á juzgar por el día de ayer, en que, con carácter de temporal, estuvo cayendo agua con abundancia desde antes de las doce de la mañana, continuando este estado del tiempo al cerrar la noche.

Las presentes lluvias son perjudiciales para los vinitores, que están, en esta comarca, en los momentos más críticos

de la vendimia. El agua les obligará á paralizar las faenas, ocasionándoles con ello importantes perjuicios.

Los feriantes también están sufriendo verdaderos quebrantos en sus intereses.

La Glorieta es un desierto. Desde que se ha inaugurado la feria, no ha hecho un día bueno, y por ahora, no se ven indicios de que pueda mejorar la temperatura.

A las siete de la noche empezó á llover torrencialmente y á la hora en que cerramos esta edición, la una de la madrugada, sigue la lluvia aunque con menos violencia.

Terminada la licencia que le fué concedida por el Ayuntamiento, ayer se encargó nuevamente del despacho de la secretaría, nuestro estimado amigo don Arturo Reig Aguilar Tablada.

La subasta para el aprovechamiento de la caza en los montes de San Antonio, San Cristóbal y Carrascal, no pudo verificarse ayer, como estaba anunciado, en esta Alcaldía, por falta de licitadores.

Una comisión de vecinos de la Plaza de San Agustín, visitó ayer al Sr. Alcalde, suplicándole que no permita que Mr. Malleu levante en dicha vía un barracón de madera destinado á la exhibición de leones.

La petición se funda en las grandes molestias que ocasionaría al vecindario.

El señor administrador de Hacienda, ha devuelto á la comisión provincial, informado favorablemente, el expediente de condona de contribución solicitada por el Ayuntamiento de Alcoy.

Se ha dispuesto que los quintos del actual reemplazo, que debían ser llamados á filas á primeros de Noviembre próximo, no lo sean hasta últimos de dicho mes, ó primeros de Diciembre.

Algo es algo.

Con arreglo á lo prevenido en los artículos 236 al 243 del Reglamento para la ejecución de la Ley de Reclutamiento y Reemplazo, se pasará la revista anual á los individuos del ejército sujetos á ella, durante el presente mes, y el de Noviembre próximo, todos los días de nueve á doce de la mañana, en el local que ocupan las oficinas del Regimiento Infantería Reserva de Alicante número 101, situadas en la planta baja del cuartel de Infantería de esta Ciudad.

Ha sido descubierto un procedimiento para apresurar el envejecimiento del vino, el cual consiste en enterrar las botellas en carbón de cok pulverizado, colocándolo encima de cada fila ó camada.

Al cabo de un año de permanencia de las botellas aisladas entre sí, el vino ha envejecido diez años, adquiriendo las cualidades y condiciones propias de dicha edad.

Como el sistema es barato y nada nocivo, poco cuesta probar si dá ó no el resultado que se busca.

En favor de nuestros lectores y deseando secundar la obra realmente meritosa que para bien de la humanidad doliente está realizando en su gabinete médico quirúrgico, establecido en Madrid, calle de Fuencarral, 19 y 21, el médico especialista D. Alfredo Gallego, nos complacemos en hacer público que este afamado especialista, trata y cura con suma facilidad las enfermedades de la garganta, nariz y oídos, que se consideraban antes de extremada gravedad, é incurables la mayor parte de las veces.

Aplicando los últimos adelantos científicos, incluso los más recientes procedimientos eléctricos, lleva á efecto curaciones verdaderamente asombrosas, especialmente en las repugnantes enfermedades denominadas lupus, ozena (fetidez del aliento) y tisis laringea, por lo que el especialista á que nos referimos, es considerado como uno de los más grandes

bienhechores de la Humanidad y como una honra de su patria.

Sin duda por esto ha conseguido ser el primer especialista español que ha logrado acudir á su consulta, desde lejanos países, multitud de enfermos extranjeros, en busca de alivio, atraídos por su fama de hábil operador y distinguido especialista.

Instantáneas ha publicado esta semana un número extraordinario, titulado *Zaragoza*, de 52 páginas, estampado en colores, que está dibujado y escrito por los hombres más ilustres de Aragón.

Su fina confección y forma, la valía de los retratos y vistas, en un total de más de 100 grabados, y las buenas composiciones que contiene, hacen que sea un libro de gran valor artístico y literario.

Su precio es sólo 40 céntimos, y se vende en todas las librerías, puestos de periódicos y en sus Oficinas Clavel, 1, Madrid.

Felicitemos á su Director, nuestro amigo señor Salvi, por este nuevo triunfo obtenido con su Revista *Instantáneas*.

## LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—San Pedro de Alcántara, confesor y fundador.

Santo de mañana.—San Juan Cancio presbítero y confesor, y Santa Irene virgen y mártir.

## CULTOS

Iglesia del Santo Sepulcro.—Hoy jueves, á la hora de costumbre, ejercicio con el Señor expuesto, rosario, meditación, adoraciones al Santísimo Sacramento, letillas y reserva.

## EPIGRAMAS

De bravura haciendo alarde, el espada Juan Velarde no cesaba de decir:

—Ya me veréis esta tarde la suerte de recibir.

—Y aún creo que lo estoy viendo! Le correspondió el segundo, que era un novillo berrendo, y lo mató recibiendo... la grita mayor del mundo.

Un letrado el otro día así á su esposa decía, dando de impaciencia indicio; ¡que voy á perder el juicio! ¡que pierdo el juicio, María! La vecindad se alarmó creyendo que era pendencia; pero luego resultó, que el juicio que aquel perdió, era un juicio en la Audiencia.

## GABINETE DENTAL

DE LA

Srta. Doña Edelmira Agulló

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia

Ofrece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Agulló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA, 4. PRINCIPAL.—ALCOY

## Guantería en la Feria

Gran surtido en guantes de todas clases, géneros de punto, corbatas y completo surtido en capas de piel y manguitos alta novedad.

Se reciben encargos en guantes y confección en peletería.

## NODRIZA

Rosa Santamaría, de 35 años, con leche de dos meses, domiciliada en la calle del Beato Nicolás Factor número 13 piso 1.º, desea encontrar criatura para casa de los padres.

## CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico

Internacional

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo en níquel ó aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amalgamaciones desde 10; orificaciones desde 20.

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado; recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Mento-piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

Madrid, Arenal, 1.

GUARDIA MÉDICA PERMANENTE

## BAUTISTA ROMEU

DEPÓSITO DE LICORES  
San Lorenzo, 11, 13 y 15

## MARTÍNEZ

MÉDICO DENTISTA

POLAVIEJA, 11 Y 13, PRINCIPAL

## NUESTRO SERVICIO

TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL  
DE NUESTRO CORRESPONSAL

SR. PUIG

La peste  
Oporto.—El Gobierno del Brasil ha publicado un decreto prohibiendo la entrada de las mercancías procedentes de Oporto, mientras dure la epidemia.

Las Asociaciones industriales han telegrafiado al ministro de Negocios Extranjeros acerca de este grave asunto.

De política

Madrid 18 (11 mañana)

El Consejo de ministros que se celebrará esta tarde, inspira gran interés para la gente política.

El Gobierno tiene que concretar de una vez su programa económico y su plan parlamentario.

Cada día que pasa constituye una nueva dificultad para el Gabinete.

El acuerdo del Fomento del Trabajo de Barcelona de celebrar un mitin pidiendo el concierto económico, ha «desconcertado» bastante al Gobierno.

Personas de respetabilidad de Barcelona, aseguran que miembros del Gobierno les han ofrecido el concierto; el ministro de Hacienda se ha opuesto públicamente á esa concesión, y como el señor Villaverde es el ministro que se halla más resuelto á que se aclare la situación, y no transige en punto tan esencial, no sería extraño que afrontase este asunto, para que se sepa de una vez cuál es el camino que ha de recorrer el Gabinete.

Cuéntase, además, que el Sr. Villaverde anda algo disgustado por las vacilaciones del presidente y por la actitud dudosa de otros compañeros, y con esto, y con los compromisos que con el de Fomento tiene contraídos el Sr. Durán y

Bas, es natural que se crea que en cuanto se trate de fijar el criterio del Gobierno, saltará un grave conflicto ministerial.

Tener en el aire asunto de tanta importancia, dar motivo á que se mantenga la agitación producida, sería torpe y no se acomoda á las condiciones de carácter del Sr. Villaverde.

Así es que si el Sr. Durán y Bas asiste al Consejo de hoy, probablemente se planteará esta cuestión.

La Guerra

Madrid 18 (4 tarde)

Las últimas noticias de Pretoria dicen que ha habido un combate bastante rudo entre boers é ingleses, al norte de Mafeking; pero no se sabía el resultado del mismo.

Un telegrama del Cabo anuncia que un tren blindado, que enviaron los ingleses para reparar el ferrocarril del Oeste, hizo fuego sobre los boers, que estaban apostados cerca de la línea, causándoles un muerto y dos heridos.

Se sabe también que un destacamento de orangistas, logró destruir un puente del ferrocarril á nueve millas al norte de Mafeking.

La misma fuerza hizo volar un tren cargado de dinamita.

Los orangistas no tuvieron pérdida alguna durante esta operación.

Van pagando

Madrid 18 (5-15 tarde)

En el ministerio de Hacienda se han recibido noticias de Barcelona participando que antes de procederse á los embargos, han pagado las contribuciones muchos de los industriales que se presentaban en una actitud de resistencia.

SERVICIO DE NUESTRO CORRESPONSAL L. LOTY

Madrid 18 (5 tarde)

Interior contado	65'05
Id. fin de mes	65'05
Exterior contado	71'30
Id. fin de mes	00'00
Amortizable	72'40
Tesoro B.	102'80
Aduanas	96'40
Cubas, 1886	73'00
Id. 1890	61'15
Filipinas	79'15
Banco de España	426'75
Tabacos	350'75
Francos	24'50
Libras	32'10

## AGENCIA GENERAL

DE PATENTES Y MARCAS DE FABRICA

Clarke, Modet y C.

Esta casa que es la más antigua y respetable de cuantas se dedican á asuntos de Propiedad industrial, continúa gestionando el registro de marcas de fábrica y comercio en España y en el Extranjero, en condiciones de extraordinaria economía y con gran actividad.

Se remiten instrucciones á todo el que las pida.

Oficinas: Lealtad 6.—MADRID

## HORCHATERÍA

“FIN DE SIGLO,”

San Lorenzo, 15

## SE DESEA

comprar un almarino-librería y una mesa mostrador de medir piezas de paño.

Informes en esta Administración.

## Regalo del HERALDO DE ALCOY

El HERALDO DE ALCOY, siguiendo la costumbre establecida por los grandes periódicos nacionales y extranjeros, de ofrecer ventajas á sus lectores, ha hecho un contrato con la acreditada fábrica de relojes de DON CARLOS COPPEL DE MADRID, de cuyas condiciones se pueden enterar en el anuncio que va en cuarta plana y que recomendamos á nuestros lectores, por las ventajas que ofrece.

El conflicto de Barcelona

Los estudiantes

Barcelona 16.—Hasta las once de la mañana ha habido tranquilidad. La plaza de la Universidad se halla ocupada militarmente por fuerzas de la guardia civil de caballería e infantería.

La Guardia civil en la Universidad

75 guardias civiles de infantería y caballería, apostados en la plaza de la Universidad y 25 en el jardín del edificio, estaban preparados para entrar en cuanto aumentara el tumulto.

Inglaterra y el Transvaal

Londres 17.—Según noticias de Pietermaritzburg, el presidente de la Cámara ha puesto a disposición del gobierno el Palacio legislativo para establecer en él un hospital de sangre.

El general Weyler

No obstante las noticias que estos días han facilitado a la prensa los Sres. Silveira y Azcárraga, el marqués de Tenerife no acepta el cargo de presidente de la Junta Consultiva de Guerra.

Retirada de Guerrita

Anoche se recibió un telegrama, fechado en Alcázar y suscrito por el torero cordobés, anunciando que al día siguiente se retiraba de la plaza.

Los periódicos de España

La estadística formada en el ministerio de Hacienda sobre el número de periódicos que se publican en España, arroja los siguientes datos: El número total de periódicos que ven la luz pública la Península es de 808.

La Liga de Defensa

La Comisión de la Liga de Defensa ha visitado al nuevo alcalde para hacerle saber que en manera alguna cedrán los límites en su actitud, si el Gobierno no cumple con los compromisos contraídos con Barcelona.

Otra vez los estudiantes

Al salir los estudiantes de la Escuela provincial de Bellas Artes recorrieron las calles gritando: ¡Viva Cataluña! y haciendo demostraciones catalanistas.

Notificaciones de embargos

Hoy se han hecho 70 notificaciones a industriales para proceder al embargo si en el término de veinticuatro horas no pagan. Un grupo de 200 estudiantes castellanos hicieron en el día de la solapa banderitas españolas, han recorrido las calles.

Meeting revisionista

Castellón 16.—El meeting revisionista que había anunciado, comenzó a las nueve de la noche. Desde mucho antes de dicha hora el teatro veíase completamente lleno.

Juicios de la prensa

La Hipoca dice sobre este asunto: «Sobre este punto fué interrogado el señor Silveira esta mañana al salir de Palacio, habiendo manifestado el presidente del Consejo que, en efecto, el general Weyler, que en principio había aceptado dicho cargo, ha hecho indicaciones al señor ministro de la Guerra de que no podía aceptar por razones particulares.»

Meeting revisionista

Castellón 16.—El meeting revisionista que había anunciado, comenzó a las nueve de la noche. Desde mucho antes de dicha hora el teatro veíase completamente lleno.

Juicios de la prensa

La Hipoca dice sobre este asunto: «Sobre este punto fué interrogado el señor Silveira esta mañana al salir de Palacio, habiendo manifestado el presidente del Consejo que, en efecto, el general Weyler, que en principio había aceptado dicho cargo, ha hecho indicaciones al señor ministro de la Guerra de que no podía aceptar por razones particulares.»

Retirada de Guerrita

Anoche se recibió un telegrama, fechado en Alcázar y suscrito por el torero cordobés, anunciando que al día siguiente se retiraba de la plaza.

Los periódicos de España

La estadística formada en el ministerio de Hacienda sobre el número de periódicos que se publican en España, arroja los siguientes datos: El número total de periódicos que ven la luz pública la Península es de 808.

La Liga de Defensa

La Comisión de la Liga de Defensa ha visitado al nuevo alcalde para hacerle saber que en manera alguna cedrán los límites en su actitud, si el Gobierno no cumple con los compromisos contraídos con Barcelona.

vléndose la autoridad obligada a reclamar el auxilio de la Guardia civil.

El general gobernador se presentó también en la plaza.

A las tres de la madrugada, la población está tranquila y la Guardia civil ha vuelto al cuartel.

Valencia 16.—Al regresar del meeting revisionista celebrado en Castellón y los Sres. Bisco, Ibáñez, Rodrigo Soriano y Junoy, y pasar por la estación de Villarreal, salieron numerosos grupos en actitud amenazadora y prorrumpieron en mueras a la libertad, vivas a Cerralbo y al Corazón de Jesús y gritos de abajo el gobierno. La Guardia civil ocupó militarmente el andén y hubo momentos en que fué inminente una colisión.

Los grupos continuaron en actitud agresiva.

Notas políticas

Según telegrama del cónsul de España en Oporto, ayer hubo allí cuatro defunciones y un caso de peste bubónica.

No se celebraron ayer todas las conferencias que se anunciaban relativas a los presupuestos.

La de los ministros de Gobernación y de Hacienda no pudo efectuarse por no encontrarse en sus respectivos despachos cuando fueron a buscarse con tal propósito.

El señor Dato visitará hoy al Sr. Villaverde antes de ir los dos al Palacio a despatchar con la reina.

El ministro de Hacienda estuvo ayer tarde en el Ministerio de la Guerra y celebró una larga conferencia con el general Azcoy acerca de los presupuestos.

El proyecto de economías en dicho departamento para estudiarlo con detención y hacer al mismo las observaciones que este tiempo convenga.

También visitó el ministro de Hacienda al marqués de Pidal para tratar del mismo asunto.

Los dos ministros acompañados por el director de Obras públicas, recorrieron las principales dependencias del ministerio de Fomento.

El Gobierno sigue manteniendo el propósito de que los presupuestos comiencen a regir en 1.º de Enero, y como hasta aquella fecha es difícil que la amortización de los cupones naturales supla la cantidad de economías que se proyecta en los capítulos de personal, parece que en el ministerio de Fomento se ha pedido a los negociados una escrupulosa calificación de los funcionarios de aquel departamento.

Tal vez antes de reunirse las Cortes se llevará a cabo una pequeña combinación de gobernadores a causa de que el de San Sebastián opta por el cargo de diputado.

El gobernador de Castellón da cuenta al gobierno de que cuando terminó anteayer el meeting revisionista, un grupo de concurrentes que se dirigía a Burriana dió gritos de viva la república frente al casino antiguo.

Con tal motivo fué preso un sujeto, que ingresó en la cárcel.

Hoy firmará la reina un decreto autorizando la adquisición sin las formalidades de subasta de material destinado a las estaciones sanitarias.

El presidente del Congreso, Sr. Pidal, es esperado en Madrid para el 28 del actual.

Nuevamente insistió ayer el Sr. Silveira en que no hay nada de cuanto se dice sobre el casamiento de la princesa de Asturias.

Anoche salieron para sus provincias los gobernadores de Teruel y Jaén.

El ministro de la Guerra ha manifestado su conformidad con el dictamen del Consejo de Estado y pidió el presidente del Consejo de ministros que publique otro decreto dejando sin efecto el del día 7 de Enero último. Es posible que hoy lleve ese decreto el Sr. Silveira a la firma de la reina.

Cumpliendo el encargo que el partido federal de Madrid se sirvió encomendarle a su comité municipal en la noche del 27 próximo pasado, convoca a sus correligionarios para que concurran mañana miércoles a las nueve de la noche, al Circolo, Horno de la Mata, número 7, con objeto de darle cuenta y someter a su aprobación el proyecto de constitución orgánica del partido federal en Madrid, como también fijar la época y fecha de la convocatoria del nuevo comité.

En el Consejo que mañana celebrarán los ministros, además de ocuparse de las eco-

nomías en los presupuestos, empezarán a trazar líneas generales sobre el programa parlamentario.

Se desmentía ayer en los centros oficiales la noticia de que se han hecho algunos periódicos relativos a la dimisión del capitán general de Cataluña, Sr. Despujols.

Un periódico de Valencia dice que el manifiesto publicado por los gremios de aquella capital ha sido redactado por el republicano Sr. Dugalé.

En breve se resolverá el expediente declarando nulas las elecciones municipales de Almería.

Ayer visitó la comisión de aquella ciudad al Sr. Dato por la mañana y al Sr. Silveira por la noche.

En la conversación que tuvo ayer tarde el jefe del Gobierno con los periodistas dijo que la bandera española no ha dejado de ondear en nuestro consulado de la Habana.

Negó veracidad al supuesto de que se trata del reparto de Marruecos, a cambio de que Inglaterra tenga libertad de acción en el Sur de África.

Añadió que todas las naciones mantienen su actitud expectante en la cuestión del Transvaal.

Y comunicó la noticia de haber sido concedida la gran cruz de Carlos III al Sr. Moreno Mora, de Cadix, por los servicios prestados con motivo de la llegada de los repatriados.

No es seguro que el ministro de la Guerra someta mañana a la firma de la reina la combinación de altos cargos militares.

El capitán Sr. Martín Coreze, jefe del heroico destacamento de Balor, cumplimentó ayer mañana a la reina, dándole sentidas gracias por las recompensas con que se le ha premiado.

También cumplimentaron ayer a la familia real varios generales que han desempeñado cargos en Palacio.

La cosecha de trigo en 1899

En el extranjero
La cifra, aproximada de la producción de trigo en el mundo, con arreglo a los datos medios obtenidos de las evaluaciones oficiales de algunos Gobiernos, es la siguiente, comparada con la del año anterior:

Table with columns: 1899, 1898, Diferencia. Rows for Hectolitros, Hectolitros, Hectolitros.

No es una diferencia en menos de la producción, con respecto al último, de ciento dos millones seiscientos mil hectolitros de trigo.

En Europa, la baja precede principalmente de Austria, que da una merma de 20 millones de hectolitros.

Cierto es que la cosecha del año último fué excepcionalmente abundante. Basta recordar las cifras de algunas de las últimas campañas:

Table with columns: Year, Hectolitros. Rows for 1898, 1899, 1897, 1896, 1895, 1894, 1893.

Respecto a la República Argentina, haremos notar que no hemos partido sobre la base de la última cosecha, sino de una buena cosecha media.

Procedemos así teniendo en cuenta las noticias recibidas, ya que aún aquella está por venir, pues la recolección lo comenzó a fin de año.

Otro tanto decimos respecto a Chile, en las pruebas comprobadas de la última campaña.

En Asis, especialmente la India, varían las cosechas y las cosechas de los últimos años.

En el Consejo que mañana celebrarán los ministros, además de ocuparse de las eco-

Allí se hace ésta en Enero. Fué superior a la media.

En España

En conjunto, la cifra que arroja la cosecha última demuestra que la potencia productiva es mejor.

Las sequías han hecho su efecto en nuestra nación; los campos, que se presentaban al empezar la primavera exuberantes de vegetación, fueron perdiendo poco a poco su lozanía y acabaron por dar un rendimiento escaso.

Las heladas y las tormentas contribuyeron a este resultado.

La cosecha puede este año valuarse, sin gran error, en unos 35 millones de hectolitros; es decir, que comparada con la del año anterior, que fué de 40.500.000 hectolitros, resultan unos 5.500.000 hectolitros menos en el presente.

La media quinquenal en las estadísticas oficiales—siempre propensas a cifras bajas—se fija en 32.800.000 hectolitros, según los datos siguientes:

Table with columns: Año, Hectolitros. Rows for 1895, 1896, 1897, 1898, 1899.

Es decir, que este año hemos superado la cifra de 1897 sólo en dos millones de hectolitros, y sobre la reducida media quinquenal resulta un exceso de 2.200.000 hectolitros.

No podemos, por tanto, emplear la palabra buena para calificar la cosecha última, y por eso en el gráfico empleamos la de regular.

Respecto a las existencias de la cosecha anterior, dice el diario velloletano que agotado el stock en España al comenzar la recolección última, ha sido grande la importación de los trigo, favorecida en parte por la baja del arancel que venía subsistiendo hasta el 29 de septiembre y por la necesidad evidente de atender las atenciones del consumo.

Quedaba alguna existencia en paneras, pero no eran estas las de los productores, sino las de algunos negociantes y almacenistas, que esperaron hasta última hora para liquidar las existencias, aplicándolas a la fabricación.

Por lo que hace a la proporción entre la siembra y el fruto, en el año actual ha bajado, como es de suponer, dados los anteriores datos, la cifra proporcional entre las siembras sembradas y las recogidas.

Fué la proporción del año anterior de diez y seis por una; la de este año se aproxima a catorce por una; es decir, que continuamos siendo los últimos dentro del penúltimo, agrícola universal, y no producimos ni aun lo que en otros países se obtiene de terrenos medianos y bajo las consecuencias de peores climas.

Un cambio, respecto a la clase del producto obtenido, puede decirse que si la cosecha no ha pasado de regular, el producto es buenísimo y viene a compensar la escasez.

No es tampoco nueva esta gran cualidad de nuestros trigo, pues son ya varias las cosechas en que viene observándose, acaso porque se pone más cuidado en la elección de la simiente.

Los precios no son tan elevados como el año anterior, pero han sido remuneradores, porque siempre se han mantenido por encima de las 14 pesetas fanega.

Las fluctuaciones no han sido tan excesivas que produjeran quebranto en los intereses del agricultor, y una vez que se ha recargado el arancel para los trigo extranjeros, es de esperar que los nuestros siguen vendiéndose con gran estimación, aun cuando no conviene tampoco que por una extrema reserva en los vendedores lleguen a esa cifra límite que tras consigo el encarecimiento del pan y por ende el hambre entre los propietarios.

Del estado de la oferta y la demanda se deduce que durante el período a que nos referimos, esta última ha sido mayor que aquella y no deben nuestros productores persistir ni confiar demasiado en este sistema de reservas, pues circunstancias imprevistas y desequilibrios del mercado pueden acarrear un estado tal de cosas para los labradores que a todos conviene prevenir con saludable prudencia.

Asamblea de empresarios

Valencia 16.—El empresario de ferros, señor Surruñigal, ha enviado una circular a los demás empresarios de España, convocando a una reunión, que ha de celebrarse en la Plaza de toros de Madrid el día 16 del próximo mes de Noviembre.

La reunión tendrá por objeto acordar unánimemente suprimir de los contratos de los ferros la condición de mandar sustitutos en el caso de helada o enfermedad, quedando las partes en libertad de elegir otros sustitutos, pagando solamente la plantilla de las cu-

rentas y no el ferros. Se tratarán también otros asuntos interesantes para los públicos, empresarios, diestros y aficionados.

Si por omisión no recibiera la circular alguna de las empresas, quedan invitadas a la reunión.

Los datos de Australia son los correspondientes a la última recolección.

Los heridos de Valladolid

Valladolid 16.—Se le han administrado los últimos sacramentos al obrero Mateo, herido en la catástrofe de ayer. Su estado es tan gravísimo que se cree no podrá salir de esta noche.

Los otros dos heridos graves, continúan en igual situación.

Se ha cerrado el espacio que ocupaba la fábrica con una amplia empalizada, temiéndose que se derrumben las paredes que aún quedan en pie.

Mañana se verificará el entierro de los restos del maquinista.

En los sitios públicos se han fijado paletas invitando al vecindario para que acuda al sepelio.

Aún no se han depurado las causas de la catástrofe.

Ayer tarde ocurrió un sangriento suceso.

Un pastor llamado Miguel Pamís, se metió con su rebaño en una propiedad de Juan Cabre, causando daños de consideración.

Trabáronse ambos de palabras y Cabre esapoerado de un machete, dando con él varios golpes al pastor dejándolo por muerto.

El juzgado se constituyó en el lugar del suceso, ocasionando otros con el viaje del juez.

El herido sigue grave. Juan Cabre es persona de intachable conducta y todo el mundo conviene en que debió verse muy apurado para cometer el delito.

Noticias de Viena dan cuenta de la trefeción que reina en dicha ciudad a consecuencia del asesinato de una mujer, que es la quinta víctima que ha aparecido asesinada durante los últimos tres meses.

La autopsia ha demostrado que la infeliz fué atropellada antes de ser muerta.

Las heridas que presentan las víctimas guardan perfecta semejanza con las que infiere en Inglaterra el tristemente célebre asesino Jack el destripador, a quien nunca logró descubrir la policía inglesa.

Malaga 15.—Dos sangrientos sucesos ocurrieron ayer casi a la misma hora en esta capital.

Los vintateros, llamados Juan Gómez y Juan Romero se encontraron en el sitio llamado Pecho de la marina, y se supone que después de discutir por cosas del oficio se fueron a las manos, resultando el Gómez con un balazo en la parte inferior de la región sacra, y el Romero con una pañalada en el cuarto espacio intercostal izquierdo.

Conducidos a la Casa de Socorro, se observó que el primero tenía además de la herida del tiro, que es grave, varias erosiones en la mejilla y oreja.

El segundo estaba tan grave que hubo que administrarle los sacramentos.

En la antigua pescadería un guardia municipal encontró tendido en tierra un hombre que se retorcia, oprimiéndose el vientre con ambas manos.

El infeliz fué llevado a la Casa de Socorro expirando poco después.

Llamábase Antonio Estévez y deja cinco hijos.

El supuesto autor del crimen 'detenido' por la policía se llama Asensio Lebrón.

Ambos trabajaban en el muelle y estuvieron bebiendo juntos.

Barcelona 15.—Precedente de Portsmouth y Lisboa, ha llegado a este puerto el torpedero japonés A Redono, habiéndosele despedida al alzarato suicio.

Después de embarcar víveres, estando comunicado, ha marchado al Japón.

Bilbao 15.—De los repatriados cubanos llegados ayer, 14 han quedado en esta provincia, los restantes salieron hoy para sus respectivos pueblos.

Hoy entró en este puerto el nuevo y magnífico vapor mercante de la matrícula de Bilbao, llamado Onton, perteneciente a la casa armadora de esta plaza, Gaztein y Medialdua.

Un terrible accidente, producido por la electricidad, acaba de ocurrir en Russay (Francia). Ocupábase un obrero electricista en reparar el alambre de la canalización de la fábrica de Goule, cuya corriente se había interrumpido. El obrero en cuestión, para mayor seguridad, se había atado al poste, y como transcurrió el tiempo fijo para la duración del trabajo, restableciése la comunicación de la corriente, estableciéndose el contacto del obrero con el cable principal, de poderosa potencia.

La muerte del infeliz trabajador fué instantánea, y el cadáver, como se hallaba ligado al poste, permaneciendo en contacto con el hilo, se incendió completamente. El infeliz era casado y padre de cuatro hijos.

El día 13 fué robada la Iglesia parroquial del pueblo de Braojos.

Los sacrilagos ladrones se llevaron objetos por valor de 126 pesetas.

Un abañil que se hallaba trabajando en la casa número 38 de la calle de Alcalá tuvo la desgracia de caerse de una escalera, produciéndose heridas en la cabeza y contusiones en el brazo derecho.

El desgraciado obrero, que se llama Gregorio Martínez, fué auxiliado en la Casa de Socorro correspondiente, pasando después a su domicilio, calle de Carranza, núm. 20.

Bilbao 16.—Al salir el tren de la línea de Portugalete de la estación de Durango, un individuo llamado Arturo Reyes, cayó entre dos de los carruajes, siendo atropellado por el tren.

El desgraciado sujeto resultó muerto casi en el acto.

Un incendio ha destruído el altar de la virgen del Rosario, en la iglesia del pueblo de Gallarta.

Gracias a los rápidos auxilios del vecindario pudo evitarse la propagación del incendio.

Este se atribuye a una chispa desprendida de una de las velas que había en el altar.

En la subasta celebrada ayer en el Centro Consultivo de la Armada para proveer a los arsenales de hierro y metales por espacio de dos años, no se ha presentado proposición alguna.

Nota cómica



No sentimos perder en cruda guerra a Cuba, Puerto Rico y Filipinas, pero al ver cómo cae la coleta del torero elegante que tenía los primeros del maestro Lagartijo y de aquel gran Frasuelo la osadía, sin poder contenernos, a las lágrimas damos los españoles hoy salida.

Lo que ne consiguió nunca la guerra lo ha alcanzado el Guerrillal

Bolsa

Table of financial data including FONDOS PUBLICOS, DTL 14, and DTL 16, with various series and values.

London, vista... 91 00
Paris, vista... 91 25

